



## **ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA: GUERRA ISRAEL-HAMAS**

### **El gabinete de guerra israelí se reúne por tercer día sobre el ataque iraní.**

El gabinete de guerra de Israel se reunirá más tarde hoy por tercer día consecutivo para considerar su respuesta al ataque del fin de semana de Irán, mientras aumenta la presión internacional sobre el Estado judío para que muestre moderación y evite desencadenar un conflicto en toda regla en Oriente Medio. [FINANCIAL TIMES](#)

### **El jefe del estado mayor de las FDI dice que Israel responderá al ataque con misiles de Irán.**

El máximo general de Israel ha dicho que el país responderá al ataque de misiles y drones de Irán, pero aún no está claro qué forma adoptará esa respuesta y si será tan contundente que pudiera inclinar una espiral de violencia cada vez mayor hacia una guerra regional a gran escala. [THE GUARDIAN](#)

### **Teherán responderá a “la más mínima” respuesta israelí.**

El presidente Raisi ha advertido que “*la más mínima acción*” de Israel contra “*los intereses de Irán*” provocaría “*una respuesta severa*” de su país, según un comunicado difundido este martes por la presidencia. [LE FIGARO](#)

### **Por su parte, EEUU y Europa pretenden disuadir a Israel de contraatacar a Irán.**

EEUU y sus aliados europeos han intensificado sus esfuerzos para disuadir a Israel de contraatacar a Irán, mientras el jefe militar de Israel promete responder al ataque sin precedentes de Teherán contra el territorio del país. [FINANCIAL TIMES](#)

### **El ataque de Irán muestra que la política de disuasión israelí está “destrozada”, según afirman los críticos de Netanyahu.**

El líder de la oposición, Yair Lapid, junto a analistas y ex responsables israelíes declaraban ayer que el ataque del fin de semana de Irán es una señal de que la política defensiva de disuasión clave de Israel ha sido gravemente dañada por las acciones del gobierno de Netanyahu. [THE GUARDIAN](#)

### **Cómo EEUU forjó una frágil alianza en Oriente Medio para repeler el ataque de Irán a Israel.**

La formidable exhibición de defensa colectiva fue la culminación de un objetivo estadounidense desde hace décadas, aunque esquivo, de forjar vínculos militares más estrechos entre Israel y sus antiguos adversarios árabes en un esfuerzo por contrarrestar una creciente amenaza común de Irán. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



## **Para los aliados de Israel, el ataque con misiles iraníes complica el debate sobre Gaza.**

La campaña para frustrar el ataque de Irán a Israel ha sido un ejemplo revelador de cómo el choque entre Israel e Irán ha alterado la ecuación en Oriente Medio. Tras el bombardeo de misiles iraníes, Reino Unido, EEUU, Francia y otros se apresuraron a ayudar a Israel, dejando de lado su ira por Gaza para defenderla de un país que consideran su archienemigo, aunque pidiendo moderación en la respuesta de Israel al ataque iraní. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **El ataque de Irán a Israel crea incertidumbre militar y oportunidad diplomática.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre unas consecuencias militares y diplomáticas del ataque de Irán que aún no se han determinado, mientras Israel todavía está sopesando su respuesta, ante el temor de los analistas de que dichos ataques pudieran desencadenar una guerra más amplia.

## **¿Cómo responderá Israel al ataque de Irán? ¿Podría hacer frente a una guerra?**

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre los probables próximos pasos de Israel, que tendrán que ser calibrados según dos ejes: el país debe tomar algún tipo de acción para demostrar a Irán que una demostración de fuerza sin precedentes no puede pasar sin consecuencias, pero al mismo tiempo debe tener en cuenta la amenaza de Teherán de atacar nuevamente “*con mayor fuerza*” si Israel toma represalias. En cualquier caso, ninguna de las opciones está exenta de riesgos.

## **La confrontación entre Israel e Irán obliga a las potencias del Golfo a elegir bando.**

El conflicto en expansión está mostrando a Arabia Saudita y a los Emiratos Árabes Unidos la dificultad de seguir logrando un cuidadoso equilibrio entre Irán, EEUU e Israel. Jordania, que ha sido un feroz crítico de la guerra de Israel en Gaza, ha justificado sus acciones para contrarrestar a Teherán como una medida necesaria para “garantizar” la seguridad de sus ciudadanos, en lugar de una defensa de Israel. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [FINANCIAL TIMES](#)

## **Jordania se enfrenta a un difícil acto de equilibrio en medio de una disputa sobre su papel en el derribo de drones iraníes.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la posición de Jordania, que se ha visto atrapada en el punto de mira de la confrontación entre Irán e Israel, enfrentándose a la ira pública en su país y en la región por su participación en el derribo de docenas de drones iraníes que apuntaban a territorio israelí el sábado



por la noche. Ammán y sus aliados insisten en que las acciones jordanas fueron en defensa propia.

## **Los límites de la estrategia de “unidad de frentes” de Irán.**

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre cómo Israel ha tendido una trampa a Irán, obligándole a implicarse más en el conflicto que lo enfrenta a Hamás, mientras la República islámica se ve obligada a elegir entre apoyar a sus aliados en el “eje de la resistencia” y el riesgo de una guerra abierta.

## **Por otro lado, el gobierno israelí está dividido sobre el alcance de su respuesta tras el ataque directo de Irán a su territorio.**

Los centristas creen que Israel debe preservar su alianza con EEUU cediendo a la presión de la administración Biden, mientras que los de línea dura exigen represalias masivas. [LE FIGARO](#)

## **Asimismo, los líderes de guerra de Israel no confían unos en otros.**

Seis meses después del conflicto contra Hamás, el pueblo israelí está tan dividido sobre el modo de ganar la guerra en la franja de Gaza, como lo están los tres altos responsables del gabinete de guerra destinados a fomentar la unidad en ese esfuerzo. Los rencores y discusiones sobre tácticas, latentes desde hace mucho tiempo, han deteriorado las relaciones entre el primer ministro Benjamin Netanyahu, el ministro de defensa y un exjefe militar. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

## **Josep Borrell, jefe de la diplomacia de la UE: “Una guerra regional no beneficia a nadie, especialmente a los habitantes de Gaza”**

Entrevista de [LE MONDE](#) con el alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, el cual insiste en la necesidad de un apaciguamiento en Oriente Medio, aunque reconoce los límites de la UE a la hora de influir sobre las partes afectadas. También aboga por “restablecer el equilibrio de fuerzas” entre Ucrania y Rusia.

## **Mike Johnson dice que la Cámara votará sobre el estancamiento de la ayuda a Israel y Ucrania, mientras aumenta la presión.**

El portavoz de la Cámara de Representantes de EEUU, Mike Johnson, señalaba ayer que planeaba esta semana avanzar en un paquete de gastos de seguridad nacional estancado durante mucho tiempo para ayudar a Israel, Ucrania y otros aliados de EEUU, como Taiwán, junto con otro proyecto de ley destinado a apaciguar a los conservadores que se han opuesto vehementemente a respaldar a Kiev. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE FIGARO](#)



## **“Los misiles de Irán fueron derribados, pero aun así lograron lo que Teherán esperaba”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el ataque de Irán, que expuso los límites de la disposición de EEUU para verse arrastrado a un conflicto más amplio.

## **“La opinión de The Guardian sobre Irán e Israel: deben alejarse del borde de una guerra abierta”**

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre un momento decisivo en Oriente Medio, mientras la escalada de represalias corre el riesgo de hacer que la guerra sea demasiado rutinaria porque trata los ataques directos en el suelo de una nación de manera informal, y como un instrumento de política en lugar de un último recurso frente a amenazas existenciales.

## **“Un peligroso punto de inflexión en Oriente Medio”**

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el deber de Israel de escuchar a los aliados que se preocupan por su seguridad.

## **“Mantener el poder estadounidense detrás de Israel mantendrá a Irán a raya”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la mejor manera que tiene Washington de limitar la expansión del conflicto entre Israel e Irán, que es señalar claramente su intención de apoyar un contraataque israelí.

## **“Las lecciones de la defensa antimisiles israelí”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la necesidad de EEUU de hacer más para disuadir y proteger a los estadounidenses de futuros ataques, ante el aumento de amenaza aérea, mientras Irán, Rusia y otros adversarios están aprendiendo de cada enfrentamiento y buscando debilidades que explotar.

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **La defensa estadounidense de los cielos de Israel provoca la envidia y la ira de Ucrania.**

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, expresaba su frustración después de que EEUU y sus aliados se abalanzaran para defender a Israel contra un masivo ataque iraní durante el fin de semana, destacando los límites del apoyo occidental a Kiev, que durante meses ha estado pidiendo una mayor protección contra los ataques rusos que se han intensificado mientras la ayuda vital de EEUU sigue estancada en el Congreso estadounidense. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



## **Contra Israel, Irán utilizó en el aire los mismos métodos que Rusia en Ucrania, pero con un resultado diferente.**

Teherán se inspiró en gran medida en los métodos implementados por Moscú en Ucrania para planificar su ataque contra Israel. Al igual que su aliado, los iraníes precedieron su ola de misiles con un envío masivo de drones para saturar los sistemas tierra-aire del enemigo. Sin embargo, el resultado obtenido por los iraníes fue muy inferior al de los rusos. [LE MONDE](#)

## **Alemania, en un nuevo impulso para que China apoye los esfuerzos de paz en Ucrania.**

El canciller Olaf Scholz se reunirá con Xi Jinping en Beijing en medio de las expectativas de que Rusia pueda lanzar una nueva ofensiva, y planea apelar al líder chino a reducir el apoyo económico que China está brindando a Rusia. y presionar a Moscú para que participe en las conversaciones de paz sobre Ucrania, con el objetivo de resolver el conflicto en términos aceptables para Kiev, según fuentes oficiales alemanas. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

## **Las grandes vulnerabilidades de Ucrania: municiones, soldados y defensa aérea.**

La escasez se suma a una situación terrible para Ucrania en el tercer año de la guerra, presentando a los mandos militares opciones casi imposibles sobre cómo desplegar recursos limitados. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **Las ciudades del este de Ucrania se preparan ante el avance de las tropas rusas.**

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las deterioradas condiciones de vida en las comunidades en primera línea del frente en el este de Ucrania, mientras las fuerzas rusas avanzan lentamente.

## **Tras la muerte de Navalny, la oposición rusa está dividida en el exilio.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la oposición rusa, dispersada en capitales occidentales tras la guerra en Ucrania, esperando el momento oportuno desde el exilio, mientras busca formas de debilitar al presidente Vladimir Putin.



## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-OTAN**

**La “guerra híbrida” submarina amenaza la seguridad de mil millones de personas, según advierte un mando de la OTAN.**

La seguridad de casi mil millones de personas en Europa y América del Norte está amenazada por los intentos rusos de apuntar contra las extensas vulnerabilidades de la infraestructura submarina, incluidos parques eólicos, oleoductos y cables eléctricos, según ha advertido el vicealmirante Didier Maletierre, subcomandante del Mando Marítimo Aliado (Marcom) de la OTAN.

[THE GUARDIAN](#)

### **-UE**

**Los líderes de la UE se preparan para reactivar el plan de unión de los mercados de capitales en busca de financiación para la defensa.**

Los líderes de la UE están dispuestos a reactivar los planes para eliminar las barreras nacionales entre los mercados de capital del bloque, mientras se apresuran a encontrar cientos de miles de millones para financiar una rápida ampliación de las capacidades de defensa del continente y su transición verde.

[FINANCIAL TIMES](#)